

de la banda municipal para trasladarse á Madrid el reputado maestro nuestro querido amigo don Antonio Santamaría.

Es una pérdida muy sensible que sus muchos admiradores y amigos deploramos.

Pero ya que la cosa no tenga remedio, podemos asegurar que hay en puerta directores de bandas afamadas que piensan solicitar la vacante.

Hoy habrán llegado á esta ciudad, de no ocurrir novedad en el viaje, el teniente del regimiento de San Marcial don José María Sañudo, con dos sargentos del primer batallón, que han salido de Birgos en bicicleta para hacer el viaje de resistencia á esta.

MES DE OCTUBRE

ALMANAQUE AGRÍCOLA.

Horticultura.—Se continúa beneficiando los productos de la huerta, y fomentando las plantas repicadas para que se robustezcan antes de los hielos. Se cubren las esparragueras con mantillo, y encima estiércol caliente, formando buena cama. Si hubiere árboles frutales, se benefician con mantillo y abonos aun más ricos, enterrándolo en torno á la posible profundidad. Los más delicados y estimados se deshojan.

Arboles y arbustos.—La mayor parte de las simientes selvosas adquiere su madurez en el mes de Octubre. Desde mediados del mismo, y aun antes, la bellota, el fabuco y la avellana comienzan á desprenderse de los árboles. Las simientes del fresno, del aliso, de la falsa acacia, del tilo y del citrio estarán maduras á fines de Octubre; más, como su diseminación natural no se verifica hasta la entrada del invierno, se puede aplazar la recolección para el mes de Noviembre. Las simientes de los arces que maduran igualmente van á esparcirse pronto; es necesario, pues, recogerlas sin demora.

Flores.—Se pueden sembrar todavía durante la primera quincena de este mes, las adonides, adormideras, amapolas y espuelas. Las plantas vivaces sembradas en Octubre, florecerán mucho mejor que si se espera hacerlo en la primavera. Se sacan de la tierra y se ponen en maceta, para meterlas en el invernadero, las plantas que temen al frío, y se plantan en tiestos ó en botellas las cebollas de jacintos y narcisos.

Frankliniana.—Si quieres ser rico, no aprendas solamente á saber como se gana, sino también como se ahorra.—Los niños y los locos imaginan que veinte pesetas y veinte años jamás se acaban.—Las telas de seda apagan el fuego de la cocina.—Difícil es que un saco vacío se mantenga derecho.—El segundo vicio es mentir; y el primero es endeudarse.

La Hacienda española ha recaudado durante el mes de Setiembre último, cuatro millones de pesetas más que en igual mes del año anterior.

Durante el mes de Setiembre último recaudó el Ayuntamiento por derechos de consumos 118.635'36 pesetas.

Dice *El Correo* que el día 12 embarcarán para Filipinas los jefes y oficiales destinados al ejército que ha de emprender la campaña de Mindanao.

Comunican de Madrid que en los círculos bursátiles se afirma que no transcurrirán muchos días sin que el Banco de España baje el descuento.

Dice un colega:

«Ha terminado ya la recolección de los cereales en toda la Península, y en muchos puntos los agricultores se quejan con sobrada razón de haber visto evaporada su cosecha en poco tiempo y de no haberles quedado simiente alguna para la siembra en la próxima otoñada.

Agricultor ha habido que para solventar el préstamo, que había adquirido en el invierno, de 20 fanegas de trigo, ha devuelto 25 y además 80 pesetas en metálico, porque al tiempo de concertar aquel se fijó á dicho cereal el precio de 13 pesetas 50 céntimos fanega, y hoy por lo regular en los pueblos de difícil tránsito por falta de caminos y carreteras que directamente se comuniquen unos á otros, apenas si llega á las ocho pesetas.

Esto raya ya en lo escandaloso, y lo

que es peor los industriales que se dedican á esta clase de asuntos, por lo general, no contribuyen con cosa alguna al levantamiento de las cargas de la nación.»

Esta tarde á las cuatro debe celebrarse sesión ordinaria la Corporación municipal; pero como tenemos muchos concejales disfrutando de licencia, dudamos que se reuna número suficiente para verificar el acto.

Hemos recibido el primer número del «Boletín de Instituto de San Juan Bautista de Santoña,» que será una publicación quincenal científica, literaria, pedagógica y de cultura general.

Deseamos al nuevo colega santoneño todo género de prosperidades á la par que correspondemos gustosos por la parte que nos pertenece al afectuoso saludo que dedica á la prensa en sus párrafos de entrada.

Asegúrase que el ingeniero agrónomo, director de paseos y arbolados de esta ciudad, don Aurelio Lopez Vidaur, presentará uno de estos días la renuncia del cargo para trasladar su residencia á Barcelona.

Se ha inventado en Sevilla una tubería de portland y de silicatos que conducen las aguas en iguales condiciones que la tubería de hierro, saliendo á mitad de coste que ésta, y con excelentes condiciones de resistencia y duración.

Bien puede tomar acta de esta noticia la sociedad de abastecimiento de aguas, por la económica y por las excelentes condiciones que reúne la nueva invención de cañerías.

Tampoco debe echar en saco roto la noticia nuestro Ayuntamiento, necesitando, como necesita, tubería para recogida y paso de aguas á las fuentes públicas y lavaderos.

El laureado orfeón *Cantabria* va á celebrar con un espléndido banquete el indiscutible triunfo que obtuvo en Valladolid.

En aquel acto será regalada á su distinguido director señor Wüchls una artística batuta de palisandro con puño y contera de oro.

El banquete se celebrará mañana á las ocho y media de la noche en el restaurant Cantábrico.

Todo eso y mucho más se merece el general de los *cántabros*.

Segun vemos en la prensa francesa, en la población de Lunel, cerca de Montpellier, se ha verificado durante la noche del 26 al 27 del corriente un robo, cuya importancia se hace ascender á 1.800.000 francos.

Los autores del hecho, aprovechando la ausencia de M. Meydard, rico propietario, penetraron por una ventana en su domicilio, situado en el centro de la población, y descerrajando una caja de fondos y otros muebles, se apoderaron de la suma expresada, que en títulos, alhajas y diferentes valores, obraba en casa del robado.

Los tribunales de Montpellier entienden en el asunto.

Los baños flotantes que prestaron servicio durante la temporada de verano atracados al muelle de Calderon, han sido remolcados hasta el Astillero, sitio de su residencia de invierno.

En nuestro querido colega el *Nuevo Mundo* encontramos la siguiente noticia que publicamos para satisfacción de nuestro amigo don Francisco S. González y para honra de la industria montañesa.

Dice así:

«Hemos tenido ocasión de visitar la gran fábrica modelo de barnices y pinturas en Santander, del inteligente y laborioso industrial D. Francisco S. González, que con una constancia digna de los mayores elogios, ha logrado colocarla á la altura de las primeras de Europa.

Merece citarse entre los inmejorables productos de esta gran fábrica la pintura de patente española titulada Monturiol, solicitada y empleada por importantes casas navieras, nacionales y extranjeras.»

La Justicia ha publicado un suelto muy oportuno dedicado al ministro de

Hacienda y nosotros se lo trasladamos al señor Delegado de Hacienda de esta provincia por tratarse de un asunto importante y de interés general.

Dice así el precitado colega madrileño: «Ya que el antecesor de S. E. causó perjuicios inmensos con el célebre real decreto por el cual se han centralizado todos los depósitos afectos á fianzas, justo es que remedie un tanto los perjuicios interesándose con el Interventor general del Tesoro, para que despache y remita á provincias las facturas de intereses que tienen presentadas los interesados á quienes se les adeuda tres trimestres vencidos, faltando pocos días para presentar factura de otro trimestre.

Esperamos del señor Salvador atiende el ruego que le dirigimos, en nombre de todos los interesados de las provincias, quienes desean se haga un desagravio, mandando se paguen los intereses que legítimamente se les adeuda, ya que por un decreto draconiano, se ordenó fueran trasladados desde los Bancos de España provinciales, á las cajas del Gobierno en Madrid.»

Segun telegramas recibidos ayer á las cinco de la madrugada entró sin novedad en la Habana el vapor correo *Alfonso XII* procedente de Santander y Coruña.

Don Pedro Aranceta, vecino de Durango, ha presentado a la sección de Fomento de esta provincia solicitud de registro de 18 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «La Union» en el sitio llamado Calero de Hoyas, en el Ayuntamiento de Penagos, y otra solicitud de 12 pertenencias, también de mineral de hierro con el nombre de «Olvidada» en el Alto de San Mateo, Ayuntamiento de Santa Cruz de Bezana.

El número 355 de *La Ultima Moda* publica 22 modelos de trajes para Otoño, de última novedad. A este número acompaña una hoja con 21 dibujos para bordar en blanco, y el pliego segundo de la interesante obra «La casa donde habitamos.» Precio del número completo un real. Por suscripción: trimestre 3 pesetas. Oficinas: Claudio Coello, 13 Madrid.

El día 31 del corriente á las doce de la mañana tendrá lugar en el salón de sesiones de la Excelentísima Diputación provincial el sorteo de 47 acciones del empréstito de carreteras provinciales de Santander, que han de amortizarse en este semestre, con arreglo á lo dispuesto en R. O. de 8 de Mayo de 1861.

El núm. 16 de la *Gran Moda*, que dirige don Manuel Salvi, tiene desde hoy 40 páginas, distribuidas en esta forma: 20 páginas encuadradas como hoy, dos grandes figurines en colores, más de 60 grabados de vestidos, sombreros, abrigos, ropa blanca y labores artísticas. Una preciosa y original polca, y la novela ilustrada para encuadrar; y aparte un patrón de gran tamaño de tres modelos adelantados; y en cuatro planas, tiradas en colores, las labores y abecedarios.

Gran Moda es sin disputa el mejor periódico para señoras, modistas y bordadoras; pues aparte de linda confección, tiene la especialidad de que sus figurines están hechos exclusivamente para él en París.

A toda señora que se suscriba desde 1.º de Septiembre, se le regala un precioso pañuelo de batista con jaretón, y dibujado en una esquina el nombre de su duena.—Número suelto: 50 cént.; trimestre, 3 pesetas; semestre, 6 pesetas; año, 12 pesetas.

Se suscribe en su administración. 1, Clavel. 1.—Madrid.

El *Boletín Oficial* último anuncia la vacante del destino de Asesor de Marina de esta Comandancia advirtiendo a los señores letrados que deseen desempeñarla promuevan sus instancias documentadas en debida forma al Capitán general del Departamento por conducto de esta misma Comandancia.

También se halla vacante el destino de Asesor de Marina del Ferrol, y se proveerá la plaza en la misma forma que la de Santander.

Han dado comienzo las obras de reforma acordadas para el local que ocupa la Casa de Socorro.

Efecto de algunas equivocaciones en la numeración de efectos robados en la noche del 4 al 5 del mes de Mayo, de los almacenes de D. Angel B. Perez, de los paños, el *Boletín Oficial* de anteayer rectificó y publica la numeración de los efectos que fueron sustraídos de dicho almacén.

En la sesión municipal de hoy, si se celebra, se dará cuenta de la dimisión del señor Santamaría, director de la banda municipal.

Dicho señor saldrá el lunes próximo para Madrid.

Agradecemos como se merece la atenta invitación que nos ha enviado la Comisión del orfeón *Cantabria* para el banquete que anunciamos en otro lugar y que constará de 100 cubiertos.

Se admiten adhesiones para el mismo hasta mañana á las cuatro de la tarde.

En la calle de San Sebastián, número 2, 1.º, en que habita doña Victoria Ontañón, se encuentra á disposición de su dueño un baston que dicha señora recogió el domingo 30 de Setiembre en la plaza de la Libertad.

En Llanes se ha celebrado una reunión por opulentos capitalistas y propietarios de dicha localidad, de Parres, de Rivadesella y de Colombres, en la que se acordó ofrecer un millón de pesetas á la Compañía de los ferrocarriles económicos asturianos, para la prolongación de la línea de Oviedo á Infesto, por Arriandas, Rivadesella y Llanes, para enlazar con la de Cabezon de la Sal á Santander.

Ayer salió de Santander para Valladolid el Alcalde de aquella capital don Ramon Pardo.

Deseando el orfeón *La Sirena* ser útil al pueblo de Santander, ha acordado establecer una Academia para dar enseñanza gratuita de solfeo y canto á niños y adultos, con la sola obligación de que han de formar parte del coro los que teniendo condiciones para ello adquieran los suficientes conocimientos musicales.

Las clases empezarán el día 15 del corriente, de una á dos de la tarde para niños y de ocho á nueve de la noche para adultos.

Se admiten suscripciones en el local de ensayos, Ruamayor 24, fijándose la edad mínima para el ingreso en nueve años.

Se ha puesto á la venta la segunda edición del precioso *potpourri* de aires montañeses «La Tierra.»

Deseamos á su autor señor Santamaría tan buen resultado como el de la primera.

Esta mañana á las seis entró en nuestro puerto el vapor correo *Reina María Cristina*, procedente de Veracruz y Habana conduciendo 163 pasajeros.

Un carretero tiró ayer con la hijada á Roman Martínez, de once años de edad, dejándosela clavada en la espalda.

El herido fué curado en la Casa de Socorro.

En el Asilo nocturno de Calzadas Altas se cobijaron durante el mes de Setiembre último 475 pobres.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentin y Cia.*, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

OPINION UNIVERSAL DE LOS MÉDICOS (Desconfiar de las imitaciones)

Pontevedra 3 diciembre 1885. Muy Sres. míos: He usado varias veces en mi práctica la *Emulsion de Scott* y he podido observar que es de fácil tolerancia y de buenos resultados terapéuticos.

DR. M. GARCIA COBAS.

El purgante natural más popularizado en España, Francia y América, es el agua purgante natural Rubinat (del Dr. Llorach) véase su consumo en 1890. En España 316.000 botellas en Francia 514.000 y en América 983.000 Total 1.873.000 botellas.

Go
ór
se
est
I
la
ana
ent
ana
nú
pen
E
qui
D
dor
dice
afir
sien
de s
La
ban
S. M
fami
N.º 49
LA
bian
Est
dias,
De
pregu
separ
Fué
biste
de por
Dos
—i
ano al
—S
que n
—T
do de
venir
—V
Y se
—iC
andos
—iC
lin lev

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 2.

Con motivo del aumento de asignaturas en la segunda enseñanza, ha habido desacuerdo entre los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, en el Consejo celebrado, diciendo el primero que ante todo quiere ver nivelados los presupuestos y oponiéndole el señor Groizard que con el aumento del precio de las matrículas se nivelan los gastos que causan los nuevos catedráticos. Efecto de esta desavenencia dícese que es muy probable la crisis.

Las noticias que se reciben de Cuba son desconsoladoras por los efectos causados por el ciclón; muchos de los ríos de la Isla se han desbordado y pasan de 3.000 las personas que han quedado sin albergue, pareciendo abogadas 300 personas sin contar el número de desaparecidos.

En Venezuela también han sido desastrosos los efectos del ciclón; una tromba causó la muerte á más de 150 personas.

Noticias telegráficas de China dicen que un ejército de 35 000 japoneses ha desembarcado entre Tiensin y Rio amarillo, reinando gran confusión entre los chinos por faltarles armas, víveres y municiones.

Dícese que después de la batalla de Pinyang dos columnas del ejército japonés avanzaron por el Norte de Corea ocupando las posiciones sin resistencia y que á su paso huía el ejército chino á la desbandada, saqueando en su fuga los poblados que encontraban al paso.

Niégase en los centros oficiales que el Gobierno tenga temores de alteración de orden público, por más que se adopten severas precauciones en los cuarteles de esta Corte.

La policía de Berlín ha encontrado en la Academia de Artillería muchos folletos anarquistas después de estallar el motín entre los cadetes al grito de «viva la anarquía». Los cadetes presos suman el número de 182 y se les impondrá severas penas.

En el Cairo ha sido detenido un anarquista italiano.

Desmientese que el anarquista Salvador haya renegado del catolicismo y se dice que mañana publicará un manifiesto afirmando que continúa y continuará siendo católico hasta el último instante de su vida.

La princesa de Hannover y su esposo han visitado hoy en San Sebastian á S. M. la reina; almorzaron juntos con la familia real en el palacio de Miramar.

Hoy ha salido en el expreso la infanta Cristina, siendo despedida en la estación por la reina.

En Mazarrón, (Murcia) ha terminado pacíficamente la huelga de los obreros fuertidores.

Agrávase cada día más la enfermedad del P. Ceferino Gonzalez. En breve se le operará por la traqueotomía.

Es esperado en Madrid del 4 al 5 del actual el señor Sagasta.

Una horrible desgracia ha ocurrido en Barcelona. Un niño de pocos años, hijo del teniente de ejército don Ricardo Ferrer, ha perecido carbonizado en la habitación de la casa número 5 de la Pescadería. Solo el niño en la casa se puso á enredar con unos papeles en el fuego de la cocina, se le prendieron los vestidos y falleció la infeliz criatura víctima de agudos dolores. La criada á quien estaba encomendado había salido de casa; su madre se hallaba rezando el rosario en una iglesia cercana y el padre estaba de guardia.

En el Ferrol se han declarado en huelga los tableros produciéndose serio alboroto en la plaza del Mercado por oponerse los tableros á la introducción de carnes de otras procedencias.

Creese que en la primera quincena de Noviembre se abrirán las Cortes para que sea un hecho la aprobación de los nuevos presupuestos.

VARIEDADES

EL LIRIO DEL VALLE.

(Colaboracion inédita)

I.

Todos cuantos conocían á la bella Rosaura, quedaban prendados de su carácter. Era su aspecto triste, poseía unos azules ojos que encerraban toda la dulzura de que nos hablan los poetas en sus cuentos de hadas; talle esbelta y gentil, manos blancas como el ampo de la nieve y labios coralinos, dejando entrever dos filas de hermosísimas perlas, y todo esto con una boquita de piñon, daban á Rosaura aspecto angelical, al par que encantador.

Tal era á grandes rasgos el retrato de aquella criatura, á quien todos conocían en el pueblo por el sobrenombre de *El Lirio del Valle*.

No había desdicha ni dolor entre los habitantes de aquel pueblecillo, á los que no acudiera solícita siempre á enjugar sus lágrimas; á contribuir con su óbolo más ó menos grande, razón por la cual era adorada por todos.

II.

Más como dice el adagio «que en esta vida no hay dicha completa» llegó un día en que la calumnia vil tendió sus negras alas sobre la cabeza de aquella criatura, desterrando para siempre de su alma la tranquilidad y el reposo.

Primero como vagos rumores y más tarde como hechos reales y vistos, comenzó la male-

dicencia popular á propalar de boca en boca los más terribles epítetos hacia aquel infortunado sár. S. dijo que á altas horas de la noche se entreabría la puerta de una casa; que entraba en ella un apuesto mancebo... y que permanecía allí hasta la madrugada... llegando á ser estos rumores tan insistentes, que pronto llegaron á oídos de la señá Nicolasa y del tío Anacleto, padres de la desventurada Rosaura.

Qué incontables torturas, y qué de horribles disgustos los sufridos por aquellos honrados labradores! Lágrimas, juramentos de muerte y dictorios espantosos se sucedieron sin interrupción desde aquel día, llegando á tal los padecimientos físicos y morales, que una fiebre lenta y breve al principio y, tomando grandes proporciones después, acabó por postrar en el lecho á la cándida niña, que hallándose inocente no tuvo valor para reportar por más tiempo semejantes ofensas á su honra inmaculada.

¡Cuán ajena estaba la pobre niña al lazo vil y miserable que le estaba tendiendo toda una muchedumbre á la que ella hiciera tanto bien.

III.

Es media noche: la luna riellando en su zenit, envía al pueblecillo sus pálidos resplandores.

Un silencio sepulcral reina en sus angostas calles: diríase que el ángel de la muerte tiende su vuelo sobre aquel campo yermo, llenándolo de soledad y de pavora.

En uno de los rincones más apartados del villorrio, y en una blanca casita, se oyen sollozos entrecortados, gritos de angustia y de dolor... allí á la izquierda, sobre tosca caja de madera, yace el cadáver de una jóven; la muerte no ha podido robar de sus labios la eterna sonrisa; tal vez iba á declarar el misterio de su inocencia y la muerte la sorprendió... Más allá dos ancianos de rostro venerable, lloran á hurtadillas su mútuo dolor... de cuando en cuando se levantan á cortar el pábilo de las cuatro ve as que alumbran aquella estancia con siniestro fulgor y besan aquel cadáver frío, rígido, en el que el destino cruel, selló todos los horrores de la más espantosa de las desdichas.

Así acabó la desventurada niña, á quien un día ese mismo pueblo que la mató la denominaba por sus muchas virtudes *El Lirio del Valle*.

Adelardo Curros y Vazquez.

Prohibida la reproducción.

LA PELUQUERIA DE F. CUEVAS, establecida provisionalmente en la calle de la Blanca, 9, se trasladará en breve á su antiguo local, Tableros, 5, en el que se están ejecutando grandes reformas.

FOTOGRAFIA

DE CLAUDIO GOMEZ

MARTILLO NÚM. 2 (PALACIO DE POMBO)

En este acreditado establecimiento fotográfico, montado como los mejores de París, se hacen toda clase de trabajos, por muy difíciles que sean.

Especialidad en retratos de niños y grupos. Altas novedades en ampliaciones inalterables al carbon, platinos, pinturas y reproducciones. Véanse los trabajos de esta casa en la exposición galería de retratos que tiene á la entrada del edificio, variados recientemente.

CLAUDIO GOMEZ

MARTILLO NÚM. 2 (PALACIO DE POMBO) SANTANDER.

PÚBLICO

Ahora que ha entrado el Otoño y las nieves se aproximan y los cuerpos sienten frío y á ciertas horas tiritan hay que usar hombres, mujeres, señoras y señoritas, de los grandes aguardientes que nuestra casa fabrica. Que beba quien quiera nectar *Elixir Anís Zorrilla*

B. L. Domecq y Comp.^a

LIMON 7 Y 3 DUPLICADO Teléfono núm. 140.

LA PECUARIA

SOCIEDAD MUTUA ESPAÑOLA A PRIMAS FIJAS DE SEGUROS DE GANADOS

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente: Excmo. Sr. Duque de Sexto, Marqués de Alcañices.

VOCALES:

Excmo. Sr. Marqués de Claramonte. Sr. Conde de Torre Arias. Sr. D. Faustino Udaeta.

Excmo. Sr. Marqués de Berges. Ilmo. Sr. D. Leopoldo Bregon. Sr. D. Luis Fernandez de Cañedo.

Director Gerente: Sr. D. Leopoldo Bregon y Llanos.

Esta Sociedad asegura toda clase de ganados contra el caso de muerte, á causa de enfermedades ó accidentes fortuitos é involuntarios, y de degüello de los animales exigido por la naturaleza y gravedad de las enfermedades y de los accidentes.

Para tarifas y demás detalles dirigirse al Sub-Director Delegado en esta provincia

D. Antonio del Campo y Burgaleta

SAN FRANCISCO, COMERCIO NUESTRA S. DEL CARMEN—SANTANDER.

LA NOCHE DEL MIERCOLES DE CENIZA

POR

L. STAPLEAUX.

han faltado al reglamento.

Esta separación duraba hasta quince días, aunque solo en casos muy graves. De la Rigodiere no tuvo tiempo de preguntar al carcelero más acerca de los separados, porque éste se marchó.

Fué á sentarse, poseído de la mayor tristeza, á una mesa en la cual acababan de poner unos cuantos periódicos.

Dos presos se fijaron en él.

—¡Calla, un recién llegado!—le dijo uno al otro.

—Sí, debe haber entrado anoche, por que no le hemos visto hasta hoy.

—Tal vez es un separado que cansa de verse solo ha tomado el partido de venir á este lado.

—Vamos á verlo.

Y se acercaron.

—¡Caballero!—le dijo uno de ellos acercándose.

—¡Caballeros!—respondió la Rigodiere levantarse dirigiendo una mirada es-

crutadora á los recién venidos.

Y se dijo aparte:

—Vamos, estos deben ser los aficionados al vino blanco que estaban hace poco con el plumero en la mano. Probablemente son la crema de los presos.

En Clichy á los presos se les designaba ordinariamente por el número de su celda y más generalmente aun por motes.

Se conocía á los que se habían dirigido á la Rigodiere, por los motes del Chino y el Nuevo. Luego sabremos por qué.

—No tuvimos el gusto de verle á Vd. ayer, caballero—dijo el Chino,—¿debió Vd. llegar tarde?

—Sí, señor, á las nueve. Me prendieron en el boulevard á las ocho y media, á la luz del gas... Según parece, el día legal no termina hasta las nueve de la noche desde 1.º de Abril hasta 30 de Setiembre. No lo sabía.

—No puede saberse todo. Si no es indiscreción, ¿puede Vd. decirnos si está Vd. aquí por una suma respetable?

—Por dos mil francos.

—Un año...

—¡Un año!—repitió la Rigodiere.—Me estremecen Vds. Estar aquí un año. Birr... birr... No, no espero estar más que unos cuantos días, y gracias al Champagne...

—¡El Champagne! ¡Ah! caballero, el Champagne, los licores y las queridas tienen prohibida en Cliche la entrada.

—Pues Gavarni y algunos autores dramáticos en sus piezas cómicas...

—Se refieren al antiguo Clichy. Pero desde hace mucho tiempo una botella de Burdeos y la propia mujer, cuando se tiene una y otra, es todo lo que se permite.

—¡Canasto! Pues esta es una verdadera prision.

—No precisamente, pero muy parecido—añadió el chino—Sin embargo, debo añadir en honor de la verdad que gozamos no pocos privilegios. Por decontado el de dar permiso para que nos visiten á nueve personas que pueden entrar en esa galería y en la celda, desde las diez hasta las tres en invierno y de diez á cinco en verano.

—Sí; pero sepa Vd. que ninguno de entre nosotros si en los primeros días de su cautiverio da los nueve permisos conserva completo largo tiempo el batallón de de sus visitantes. En cuanto entra uno aquí le olvidan.

—Por eso voy yo á procurar no echar raíces.

—Tiene usted cuatro ó cinco medios de conseguirlo. ¿Es usted comerciante?

—No.

—¿Es por letra de cambio?

—Por desgracia. Lo más de cambio posible.

—¿Girada desde?

—Desde Dijon.

—¿Sobre?

—Sobre París.

—¿Puede usted probar auténticamente que á la fecha de la firma de la letra no estaba usted en Dijon?

—Desgraciadamente, no.

—Entonces no le alcanzan á usted el recurso de nulidad.

El Nuevo se echó á reir.

—¡Qué gracia me haces!—dijo el Chino.

—¿Por qué?—preguntó éste.

—Porque al oírte me parece oír al mismo señor Courtade; le imitas hasta en la inflexión de voz.

—¡Ah! conocen ustedes al señor Courtade.

—¡Quién de nosotros no le conoce! Es el hombre de negocios de la mayor parte de nosotros, y no dejará de venir á la hora del almuerzo. Pero prosigamos. Su letra de cambio de usted esta perfectamente en regla: es usted reo convicto, y no siendo comerciante no puede Vd. invocar la quiebra para que le pongan á usted en libertad. Le quedan á usted aun tres medios. La cesión de sus bienes, lo cual no se lo aconsejo á usted, la falta de alimentos, ó como último recurso pagar la deuda.

—Perdone usted; ¿qué entiende usted por la falta de alimentos?

—Se lo explicaré á usted. No puede

